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Ortsbeirat Niedernhausen 

 
- Legislaturperiode 2021 - 2026 - 
 
 

Niederschrift 8. öffentliche Sitzung 

Datum Ort Beginn Ende Seitenzahl 

07.07.2022 
Ratssaal, 1.Stock Rathaus, 
Wilrijkplatz 

19:30 Uhr 21:15 Uhr 7 

 Anwesend: 

A Stimmberechtigt 

1. Hans-Peter Christof Klopsch 8. Ulrike Amberger 

2. Bernhard Walentin   

3. Stefan Hauf   

4. Max Langanki   

5. Natalie Rolfes   

    6. Giuseppe Papalia   

    7. Martin Oehler   

B nicht stimmberechtigt 

1.   3.   

2.   4.   

D Verwaltung 

1. Marco Grein   

2. Thomas Hiess   

E Schriftführer  

1. Giuseppe Papalia   

 Entschuldigt: 

 Sylvia Hofmann     
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 Vor der Tagesordnung J N E 

     

 
 
 

 
Bürgerfragen 

- Keine Bürgerfragen 

   

 
1. 
 

Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit durch den Vorsitzenden, Feststellung der 
Tagesordnung 

 
- Die Tagesordnung wird in der vorgelegten Fassung einstimmig 

angenommen 

8 
 
 
 
 
 

0 0 

 
2. 
 
 

Mitteilungen des Ortsvorstehers 
 

- Ortsvorsteher berichtet vom Richtfest ,,Lenzhahner Weg 4“: Positive 
Anmerkung es wird eine Tagespflege des ASB mit 24 Plätzen geben 

- Bahnhofstraße wird gesperrt Aufgrund von Abrissarbeiten. Termine der 
Sperrung sind 12.07.2022 12-15 Uhr 
- Schillertempel: Bänke und Tisch vor dem Tempel sind verrottet und die 
Gemeinde Herr Wilhelmi wurde gebeten Abhilfe zu schaffen. Laut Bauhof 
ist ein Austausch bereits vorgesehen. Die Interessengemeinschaft 
Schillertempel möchte das Holz des Tempels säubern und anstreichen. 
Die Gemeinde könnte die dafür notwendige Lasur zur Verfügung stellen, 
Notfalls könnte der Ortsbeirat Niedernhausen aus seinen 
Verfügungsmitteln die Kosten übernehmen 

   

 
3. 
 
 

Genehmigung der Niederschrift vom 12.05.2022 
 
- Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ortsbeirats wird einstimmig 
angenommen 

8 0 0 

 
4. 
 
 

Verwendung Ortsbeiratsmittel 
 
- Ortsvorsteher schlägt vor, dass die Beratung zur Verwendung der 
Ortsbeiratsmittel auf nächste die Sitzung vertagt wird 

8 0 0 

 
5. 
 
 

GV/0074/2021-2026 Sanierung Rathaus Niedernhausen - Vorstellung 
der Planung und Baubeschluss-  
 
- Herr Grein fasst die Vorstellung, wie auch im Bauausschuss (Sondersitzung 
06.07.2022) zusammen: Gebäudehülle muss erneuert/saniert werden, 
Holzfenster müssten ausgetauscht werden, sowie Farbanstrich innen/außen. 
Brandschutzgutachten sagt aus, dass einige Mängel behoben werden 
müssen. Elektrounterverteilungen in den Fluren sind nicht mehr zulässig. 
Bodenbeläge müssten getauscht werden. In Bezug auf Barrierefreiheit muss 
gehandelt werden. Der Rathausempfang wird umgestaltet, Konzept offene 
moderne Gemeindeverwaltung. Stromkosten werden damit gesenkt, dass auf 
eine Beleuchtung aus LED umgerüstet wird. Sonnenschutz an den Fenstern 
wird installiert. Neue, moderne Alarmanlagen werden installiert. In der 
Planung sind vorbereitende Maßnahmen zur Büronutzung des 
Obergeschosses nach Auszug der Bücherei enthalten, somit werden 80qm 
frei, diese können zukunftssicher für neue Personalanforderungen genutzt 
werden. Herr Grein betont, dass die vorliegende Planung keine 
,,Luxussanierung“ beinhaltet, sondern nur notwendige Verbesserungen 
insbesondere der technischen Einrichtungen, sowie der Gebäudehülle. Der 
Umbau soll in mehreren Abschnitten im laufenden Betrieb erfolgen. 
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0 0 
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- Stefan Hauf bittet zu prüfen, ob der Umbau der WC-Anlagen, um die 
Barrierefreiheit schneller voranzubringen, auf das Jahr 2023 vorgezogen 
werden kann und evtl. ein zweites barrierefreies WC eingerichtet werden 
kann. 
- Martin Oehler regt an, dass ein zweiter rollstuhlgerechter Zugang vom 
Parkplatz zum Rathaus mit geringen Mitteln hergestellt werden könnte, der 
notwendig ist. 
- Max Langanki regt an, dass eine Förderung der Barrierefreiheit mit dem 
Bundesteilhabegesetz möglich wäre. Er fügt an, dass eine elektrische 
Türöffnung zum barrierefreien WC wünschenswert ist. Herr Grein bietet an, 
dass Herr Langanki sich mit Frau Hahn in Verbindung setzt, zwecks 
Absprache barrierefreies WC. 
- Ortsvorsteher Klopsch merkt an, dass die Kostenschätzung 2,2 Mio. € mit 
Vorsicht zu genießen ist und es in der aktuellen Situation zu Anpassungen 
kommen kann 
 
Der Ortsbeirat Niedernhausen stimmt dem Antrag der aktuellen Fassung 
Bauausschusses einstimmig zu 

 
6. 
 
 

GV/0303/2021-2026 Grundhafter Ausbau Lenzhahner Weg - Ergebnis 
Vorplanung und Festlegung der Ausbauvariante 
 
- Hauf: Zeitliche Abstimmung mit Umbauarbeiten Theisstalschule/ Mensa 
Herr Grein antwortet: Absprachen zwischen Kreis werden getroffen, die 
nächsten Monate werden genutzt für weitere Absprachen 
 
- Herr Walentin: Wie viele E-Ladeplätze wird es geben? 
 
- Herr Oehler: Planung beinhaltet, dass der komplette Baumbestand 
beseitigt werden soll, dies ist nicht akzeptabel. Er bittet die 
Gemeindeverwaltung zu prüfen, wie hoch wie hoch der finanzielle 
Mehraufwand für die Erhaltung der gesunden Bäume wäre. 
 
- Baumgutachten wird der Niederschrift angehangen 
 
- Sitzung wird unterbrochen 20:24 Uhr 
- Sitzung wird weitergeführt 20:30 Uhr 
 
- Ortsvorsteher Klopsch schlägt vor, dass auf dem angedachten Parkplatz 
zeitlich begrenzte E-Ladeplätze entstehen können, sofern die 
Vertragssituation (Kaufvertrag, Pachtvertragt) dies ohne Mehrkosten zulässt 
 
Der Ortsbeirat Niedernhausen stimmt dem Antrag der aktuellen Fassung 
des Bauausschuss ab 
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7. GV/0276/2021-2026 Straßenbenennung Baugebiet Farnwiese 
- Der Ortsbeirat berät über den Vorschlag des Gemeindevorstands. Es wird 
kritisiert, dass die Königshofener Straße keinen baulichen Bezug zu 
Königshofen hat, diesen allerdings braucht. Die Verwechslungsgefahr mit 
der ,,Hahn“-Thematik wird unterstützt. 
 
-Der Ortsbeirat berät über einen möglichen Alternativ-Vorschlag. Unter 
Einbeziehung der Verwaltung und anwesenden des 
Gemeindevorstandmitgliedes Thomas Hiess. Es wird über diesen 
abgestimmt. Der Alternativ-Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
- Alternativ-Vorschlag siehe Anhang 
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8. AT/0043/2021-2026 Einrichtung eines Naturwaldes (Wildnis/Urwald) 
- Aussprache und Diskussion über den Antrag 
- Antrag wird einstimmig angenommen 

 
  

8 
 
 
 
 
 
 

0 
 

0 
 

9. GV/0262/2021-2026 Baumbestattungen in Niedernhausen 
- Aussprache und Diskussion über den Antrag 
- Antrag wird einstimmig angenommen 

8 0 0 

10. Verwaltungsmitteilungen 
- Der Ortsvorsteher verliest die Verwaltungsmitteilungen in verkürzter Form -  
 

   

10.1 VM/0087/2021-2026 Aktueller Stand Ausweichparkplatz Autalhalle 
- Wurde bei der letzten Sitzung des Ortsbeirates Niedernhausen verlesen 

   

11. Verschiedenes 
- Stefan Hauf kritisiert, dass letztes Jahr gefordert wurde, möglichst kurzfristig 
Standorte für E-Ladesäulen zu benennen. Seitdem ist nichts passiert. Herr 
Grein antwortet, dass die Fördermittel für die letzten Runde ausgeschöpft 
waren. In naher Zukunft wird die Gemeinde sich diesbezüglich neu aufstellen 
und eine mögliche Förderung wahrnehmen. 
 

   

 Niedernhausen, den 16.07.2022 
 
 

 
 
Ortsvorsteher                                               Schriftführer                           
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